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наше интервью

(Окончание интервью,
начало на 1 полосе).

- Вернемся к премии. Как 
Вы стали сначала финалис-
том, а потом лауреатом? 
Конкурс престижнейший. 

- Я думаю, организаторы 
премии заинтересовались мной 
благодаря «Журналисту» и 
лично заместителю редактора 
Виталию Челышеву. Он мне по-
советовал послать материалы. 
Потом уже от имени организа-
торов на меня вышел Борис 
Тимошенко из «Фонда защиты 
гласности».

- Вячеслав Владимирович, 
положа руку на сердце, за-
щищать гласность сегодня 
есть от кого? Все-таки мы 
живем в стране, в которой появился такой 
термин как «суверенная демократия»... 

- Конечно есть. Уровень цензуры, который сейчас 
существует вполне сравним с тем что было несколько 
десятилетий назад. Свобода слова была в конце 80-
х. Про 90-е и говорить не стоит. Сейчас практически 
не существует независимых СМИ. Работа на рынок 
привела к тому, что стали гнать «развлекуху». Озабо-
тились зарабатыванием денег. Все. Откуда взяться 
желанию рассказывать о проблемах общества? Но 
не только коммерцилизация губит гласность. Хозяева 
СМИ (практически каждого мало-мальски значимого 
СМИ есть хозяева-бизнесмены) не хотят ссориться с 
властью. Да и сами журналисты изменились.

- То есть мы сами отчасти виноваты в сло-
жившейся ситуации?

- Конечно. Еще как виноваты! Проблема журна-
листского сообщества в том, что мы стали конфор-
мистами. Трусами, если хочешь. Сейчас я понимаю 
- как на самом деле здорово, когда терять нечего. 

- Мы несколько ушли в сторону от основной 
темы разговора. Про премию. Вы отправили 
материалы, а что дальше?

- Неделю назад из Москвы мне позвонил Борис 
Тимошенко и пригласил в Москву. Оказывается я 
попал в число тех, кто номинирован на премию. Од-
нако, получу что или нет - оставалось неизвестным 
до последнего момента. Организаторы сохраняли ин-
тригу. Вчера в половине третьего дня в музее Андрея 
Сахарова объявили результаты. В числе пяти других 
участников (из восемнадцати финалистов) я был при-
знан лауреатом. Опередил ребят из «Комсомолки», 
«Новой Газеты», «Огонька».... Первое место уступил 
женщине из порта Ванино. Разница в один голос, как 
потом оказалось. Восемь против семи. Но у нее... Там 
особая ситуация. Она учредитель и редактор газеты. 
Независимой. У нее сожгли машину, сожгли квартиру, 

избили дочь - девочке 18 лет.

Вообще журналистика всег-
да была опасной профессией, 
но сейчас это что-то за гранью. К 
примеру, редактора Химкинской 
газеты - ребята бьются за сохра-
нение знаменитого Химкинского 
леса - избили до такой степени, 
что пришлось отнять ногу и 
пальцы на руке. К сожалению, 
я не видел публикаций боль-
шинства других конкурсантов, 
но само участие в этом конкурсе 
говорит о многом. 

- Хорошо. Сейчас Вы по-
бедитель, лауреат престиж-
ной премии. А дальше что?

- Буду добиваться того, что 
бы газета печаталась в род-
ном городе. Это же глупость 

несусветная - когда по взмаху 
руки губернатора... не по закону 
- по простому взмаху руки (!) не 
дают печататься. Без объясне-
ний. Просто не дают и все. Я 
не так давно понял - чиновники 
зачастую не сильно отличаются 
от бандитов. Имею ввиду что и у 
тех, и у других есть вожак, ука-
зания которого они выполняют 
не смотря - нарушается ли такая 
мелочь как Закон Российской 
Федерации. 

Будем «раскручивать» газету. 
Ведь то, что сейчас мы делаем 
- это уникально. Единственное в 
области абсолютно независимое 
СМИ. Ни под кем не лежим и 

ложиться не собираемся.
Сейчас подавляющее большинство, да что там, 

почти все средства массовой информации прина-
длежат или государству, или крупному бизнесу. И 
это проблема. Никто не хочет ссориться с сильными 
мира сего. 

Взять тот же Союз журналистов. В составе облас-
тного отделения были несколько человек, которые 
поддерживали меня с самого начала. Спасибо им. Но 
руководство организации палец о палец не ударило 
в защиту. Хотя все всё прекрасно понимали. Ладно 
бы хоть только от судебных дел открещивались 
- там хоть предлог благовидный был - мол, органы 
разберутся. Так даже когда обратился за помощью: 
«Ребята, ну идиотизм же - печататься в родном горо-
де не дают». Плечами пожимали. Мол, а чем можем 
помочь. Такой союз кому нужен?

Что дальше.... 
 Мы хотим стать общественным рупором для горо-

да Шарьи, а в будущем выйти на окрестные районы. И 
уже сделали немало шагов в эту сторону. Со страниц 
«Голоса Шарьи» может выступить каждый. Не взи-
рая на социальный статус и политические взгляды. 
Помнишь:  в первом номере я написал: если мнение 
корреспондента будет отличаться от редакторского 
- это проблемы редактора. 

- Что дала премия?
- Уверенность появилась -  несмотря ни на что 

поддержку можно получить даже в нашей стране, 
даже при существующих условиях. Статус лауреа-
та премии ко многому обязывает, но дает и много 
возможностей. К тем, кто отмечен на таком уровне 
- внимательно присматривается и профессиональной 
сообщество, и правозащитные организации. Грубо 
говоря, теперь Голубцова с его газетой запретить 
невозможно. С чем я поздравляю и господина губер-
натора, и прочих недоброжелателей.

- Вячеслав Владимирович, спасибо за откро-
венный, честный и предметный разговор. 

- И я хочу сказать спаси-
бо. Своим бывшим коллегам 
из редакции «ВК», которые 
поддерживали меня в самые 
трудные моменты. Причем, эта 
их помощь, мягко говоря, не 
поощрялась со стороны нового 
руководства издательского 
дома. Спасибо и вам - тем, кто 
сейчас работает в «Голосе Ша-
рьи», подчас на голом энтузиаз-
ме, по идейным соображениям. 
Спасибо тем небезразличным 
шарьинцам, что помогали мо-
рально, подходили на улице... 
спасибо и тем, кто просто читает 
наше издание.

Беседовал
М. ДарБашкеев.

Кто если не мы?Откровения «мятежного» редактора.Откровения «мятежного» редактора.

в. Голубцов и президент Фонда 
защиты гласности алексей Симонов.

вручение
дипломов.


